

K-4-2496-2 Zukunft schaffen – Innovationen und Chancen

Antragsteller*in: GRÜNE Jugend Berlin

Beschlussdatum: 22.02.2021

Änderungsantrag zu K-4

Von Zeile 617 bis 629:

Wir haben erlebt, wie Corona den Schulalltag auf den Kopf gestellt hat. Dabei wurde vor allem deutlich, wie überfällig die Digitalwende in Berlins Schulen ist: Digitales Lernen- von zuhause aus oder in eigenen Formaten im Präsenzunterricht - müsste doch eigentlich doch längst Alltag sein! Wir wollen Schulen dabei unterstützen, datenschutzkonforme und zugleich spielerische Programme, Apps und Lernsoftware mit dem Unterricht zu verzahnen und digitale Lernkonzepte im Unterricht zu verankern. Wichtig ist, dass Kinder und Jugendliche frühzeitig verstehen, ~~wie Algorithmen funktionieren, wie programmieren funktioniert~~, welche Chancen, aber die Nutzung der Digitalisierung bietet, indem durch explizite Unterrichtseinheiten ein Verständnis für Algorithmen, Datenschutz und Programmierung gegeben wird. Darüber hinaus sollten auch Gefahren die Risiken aufgezeigt werden, die mit der Nutzung verbunden sind. Dabei sollen insbesondere Manipulationsmöglichkeiten, Cyber-Mobbing und ~~Möglichkeiten zur Manipulation durch das Internet entstehend~~ digitale Gewalt/Hass behandelt werden. Nur so können Kinder einen verantwortungsvollen Umgang mit digitalen Medien erlernen. Kinder und Jugendliche brauchen ein solides Fundament an Medienkompetenz und soziale Einbettung, um sicher und selbstständig digital zu lernen. Dazu wollen wir Lehrkräfte speziell zu digitalen Themen fortbilden, um pädagogisches Know-how mit digitalem Wissen zu verknüpfen. Außerdem wollen wir die IT-Unterstützung für alle Schulen ausbauen, ~~j~~: Jede Schule soll ein leistungsstarkes Glasfasernetz, WLAN, und WLAN bekommen. Außerdem sollen Schüler*innen und Lehrer*innen mit Laptops und andere Endgeräte anderen Endgeräten ausgestattet werden, um einen gerechten Zugang für Schüler*innen und Lehrkräfte erhalten alle zu ermöglichen. Eine wesentliche Voraussetzung dafür ist, dass die Gelder aus dem Digitalpakt effektiv und schnell in die digitale Ausstattung der Berliner

Begründung

Die Pandemie hat uns gezeigt, wie wichtig es ist, digitale Medien verstehen und nutzen zu können. Dass diese jedoch Chance und Risiko zugleich ist, sollte aktiver Bestandteil des Unterrichts sein. Um dies zu ermöglichen und auch wirtschaftlich schlechter gestellten Kindern und Jugendlichen den Zugang zu gerechter Bildung zu verschaffen, sollte der Aspekt, der freien zur Verfügungstellung mobiler Endgeräte, stärker hervorgehoben werden.